

学校便り 3月号

学校 HP



21°C (3/12)

発 行 令和5年3月22日 責任者 校長 永野 俊也

「強い体に やさしい心 めあてをもって最後までがんばる」

里小学校を支えているもの

校長 永野 俊也

先日3月14日は、一足先に中学校の卒業式がありお祝いに行ってきました。とっても素敵な卒業式 でした。まもなく島立ちを迎える卒業生、そこに注がれる家族の愛情は、離れていてもきっと子供た **ちを明るく照らし続け、子供たちも安心**して自ら選んだ道を進んでいける。見ていてそういう気持ち になりました。

また、甑島に赴任して以来、1月3日に行われる成人式に毎年参加していますが、巣立った若者た ちが、実際に社会に羽ばたく姿を見ていても、家族をはじめ地域の方々の期待に応えようとする気持 を強く感じ、頼もしく思いました。

今日は、里小学校の校訓に関するお話なのですが、校訓の真ん中にある、「やさしい心」は、すでに 家族や地域の方々の愛情の中で深く育まれてきていると感じます。学校では、共同生活の中で自分の 感情と他者の気持ちとどう折り合いをつけるか、場面に応じてどのように配慮することが望ましいこ となのかなど学ぶことが多くありますが、卒業式の練習一つ見ても回を重ねるたびに、「卒業生のため に自分たちのできる精一杯のことをしたい」という在校生の姿と、それを受け止め前に進もうとす卒 業生の姿があり、しかもそれは里幼稚園児たちの姿にもすでに感じられます。とてもすてきなことで す。この姿は、大切に守り育てて行きたいと思いました。

次に「強い体」についてですが、里小では朝の8:00~8:15、児童会の自主活動で朝のランニングや 縄跳びを週4回行っています。この活動に全員が参加しています。このこともすごいことだと思いま す。里小学校は、学力ばかりではなく体力面でも全国平均を上回っていますし、11 月に参加した綱引 き大会では B ブロック優勝を果たしました。朝のわずかな時間ですが、これを6年間継続できること が、長い人生、島立ち後にもきっと自分自身を支えてくれる基になるはずです。また、ランニングば かりでなく、その後の運動もよく考えられていて、一輪車や竹馬はバランス感覚や体幹を育てますし、 ろくぼくや雲梯(うんてい)鉄棒も握力の他、空間認知能力など様々な能力が身につきます。そして これは、授業中や儀式など、よい姿勢を維持することにも役立っています。私も子供たちと走った後 は、鉄棒にぶら下がりますが、これは背骨を伸ばし、腰痛を防ぎ体を整えることに効果があると実感 しているからです。ランニングや縄跳びも、それぞれが「めあてをもって最後までがんばる」ことで、 今の時期、4月の頃の自分と比較をしてみると、自分自身の成長を感じられるのではないでしょうか。



里小学校を支えるものとして、**豊富な読書量**も欠かせ ません。今年度も多くの子供たちが自分で決めた目標冊 数を達成し、年間一人当たりの平均が 270 冊前後になり そうです。そして、多くの作文や詩、俳句を書く経験が、 豊かな心をさらに伸ばしてくれています。

さあ、里中学校に進学すると、校訓は島立ちを視野に 入れ、「自主、気魄、根性」となります。里小学校で培 った力を、中学校進学後はさらに伸ばし、明るい未来に、 羽ばたいていってください。

鹿児島学習定着度調査の結果について

令和5年1月17,18日 実施 対象学年:5年生()は県差

【結果】 国語 76.3 % (+ 5.4) 社会 82.9 % (+ 5.4)

> 理科 74.4 % (+2.7) 合計平均 74.0 % (+2.1 算数 62.5 % (-4.3)

【状況】

算数だけが、県平均を下回っています。しかし答案を見てみると、落ち着いて目盛りを よく読めば答えられる図形問題などでの失点が多く、難易度の高い問題は高い正答率で通 過していました。全体の力はついているので、自信を持って復習してもらえれば大丈夫で す。近年の調査の傾向として、算数も単純な計算式を答えるなどの問題は1問もなくなり、A さんとBさんの会話文中から数式を立てていく他、他教科でも複数のデータや資料を使い、 自分の言葉で説明する等の問題が増えています。本校の特徴として、他校が落としやすい こういった文章で説明する問題の正答率は高く、逆に単純な選択問題を割とよく落として います。選択肢をよく比較したり、分類したりする力を今後つけていきたいと思います。 また、無答率は、ほぼり%で「めあてをもって**最後までがんばる**」校訓の精神を形にして おり、嬉しく思います。

新型コロナウイルス感染症については、減少傾向にあります が、令和5年度の里幼小中教職員歓迎会も、開催中止といたし ます。よろしくお願いします。

6年生を送る会がありました!

3月3日(金)は、6年生を送 る会がありました。

会では、1~5年生から6年生 への発表がありました。中には綱 引きやカードゲーム等、6年生に 勝負するものもあり、とても盛り 上がりました。

6年生からの発表もあり、和や かな雰囲気の中での6年生を送る 会となりました。





4月行事

6日(木) 新任式 始業式 入学式

7日(金) 身体計測・視力・聴力検査

10日(月) 知能検査(2.4.6年)

(幼稚園・入園式)

NRT学力検査(国・理) 12 日 (水)

NRT学力検査(社・算) 13 日 (木)

18 日 (火) 全国学力・学習状況調査(6年)

19日(水) 家庭訪問(~21日)

20 日 (木) 1年生を迎える会

24 日 (月) 学級 PTA・PTA 総会



